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离石区：“大党委”引领“三社联动”扮靓城市新貌

文明城市每日一问

创建全国文明城市要求哪些
地方要建立志愿服务站点？

社区、公共文化设施、景区景点、窗口单位为重点，加强志

愿服务站点建设。

8月 30日，健康报在一版刊发了一

条令人欣慰的消息：广东省卫生健康委

等 3部门近日联合印发《服务乡村振兴

建设健康乡村行动方案》，要求加强对

农村留守儿童、妇女和老年人的关爱服

务，全面提升群众健康素养；着力培育

新时代乡村家庭婚育文明，为建设健康

乡村、健康广东营造良好健康氛围。

到去年年底，我国脱贫攻坚已经

收官。但“健康扶贫”任重道远、永远

在路上。今年是“十四五”开局之年，

“三农”工作的重心已转向乡村振兴和

农业现代化上来。广东率先提出开展

“健康乡村”行动，应潮流、顺民心、合

民意，对进一步激发和释放蕴藏在农

民群众中的强大生产力和正能量，助

推乡村振兴和经济社会高质量发展，

具有重要导向引领意义。

广东实施的健康乡村方案，比较

切合农村实际，服务内容涉及面也较

广。《方案》提出，加强农村健康教育服

务，普及健康生活方式，通过开展“健

康讲堂进乡村”、建设“家庭健康服务

中心”等活动，提供全方位全周期的群

众性健康服务，助推健康治理的重心

落到基层、落到乡村。同时，加强生育

关怀行动，实施“健康乡村”服务工程。

依托村卫生室和乡村卫生健康指导

员，为村民提供健康教育与管理服务。

实施农村妇女生殖健康项目，关注育

龄妇女和男性生殖健康，提高农村群

众生殖健康水平。加强青春健康俱乐

部建设，实现青春健康教育在农村地

区和乡村学校的广泛覆盖。

搞好“健康乡村”建设，关键是抓

好落实。一是要进一步完善和优化健

康扶贫体系机制建设，为精准开展“健

康乡村”行动提供制度保证。二是要整

合医疗资源，向广大农村尤其是边远

地区和偏僻山区农村倾斜。加大推进

公立医院改革力度，拓宽“绿色通道”，

切实让利于民。开展城乡互动交流。城

市医疗卫生部门，要经常组织医务工

作者，深入农村开展“巡回义诊”“就地

义诊”和“上门义诊”，组织好“送医送

药送技术”服务活动，定期不定期地开

展卫生知识、预防疾病的宣传教育，提

高群众的健康安全意识，搞好“乡土医

生”的培训工作，让群众就医实现“小

病不出村”。健康乡村服务要突出重

点、统筹兼顾。同时也要全面开展优生

优育进万家活动，探索开展农村婴幼

儿照护服务，逐步建立覆盖城乡的儿

童早期发展服务体系；开展农村婚孕

检信息服务，为农村生育困难群众提

供支持帮助；积极参与农村留守儿童、

留守妇女、留守老人的关怀关爱服务。

要强化执法监督检查。公安、工商、食

药监、卫健委等部门，要联合行动，齐

抓共管，对那些走乡串村骗人骗财的

所谓“江湖医生”，以及肆意推销、兜售

伪劣假冒药品、食品、营养品，危及群

众健康安全的种种不法行为，要严厉

打击，依法严惩不贷，共同营造“健康

农村”建设的良好社会环境。通过采取

多种形式，确保“健康乡村”行动开展

得扎扎实实、富有成效，不断提升农民

群众的获得感、幸福感和安全感！

本报讯 （记者 刘少伟） 今年以

来，市住房和城乡建设局以推进党史

学习教育“我为群众办实事”实践活动

为契机，牢固树立“以人民为中心”的

发展理念，全面开展住建领域安全生

产、城乡房屋安全隐患排查整治等工

作，保障人民群众的生命和财产安全。

该局认真学习贯彻落实国务院、

省市安全生产工作会议精神，进一步

提高政治站位，增强政治敏锐性，全面

排查行业安全隐患，严格防范重大突

发事件，切实保障人民群众生命和财

产安全；成立了局长任组长的领导小

组，以建筑施工、物业服务为重点，组

建了班子成员带队的四个督导组，开

展“四不两直”督导检查；结合行业特

点，制定出台《“三管三必须”实施细

则》，进一步明确、压实安全生产监管

责任，印发《安全生产专项整治三年行

动集中攻坚年工作任务分工》，开展全

市建筑工程质量安全从业人员业务能

力提升培训；同时，制定下发了《吕梁

市城乡房屋安全隐患排查整治方案》，

多次组织各县（市、区）排查人员开展

城乡房屋安全隐患排查整治专题培

训，确保工作顺利开展。

截至目前，全市农村房屋排查整

治 工 作 已 完 成 ，累 计 投 入 排 查 人 员

6000 余人次，投入排查鉴定费用 1100
余万元，全市共有农村房屋 744431处，

初判存在安全隐患 17622处，城市房屋

安全隐患排查共录入 7.88 万幢，初判

存在安全隐患的有 4041幢。

本报讯 （记者 刘少伟） 今年以来，我市紧紧围绕生猪

产业集群化发展的重点环节和保障体系，一体推进，全力打

造生猪产业发展全链条，取得明显成效。

我市依托大象、百世食安等龙头企业，实施生猪养殖

重 点 项 目 14 个 ，项 目 全 部 完 工 后 ，可 新 增 能 繁 母 猪 存 栏

13.04 万头、新增生猪出栏产能 152.75 万头，占全市年度新

增任务的比重分别为 65.2%、58.75%;积极优化布局屠宰产

能，支持屠宰企业开发精深加工产品，提升仓储、冷链运输

能力，延伸完善屠宰加工产业链条；统筹做好生猪生产与

养殖污染治理工作 ,加快构建种养结合、农牧循环、绿色发

展的产业发展新格局；瞄准京津冀、长江三角洲、大粤湾等

发 达 地 区 打 品 牌 、拓 市 场 ，培 育 壮 大“ 吕 梁 生 猪 ”区 域 品

牌。在产业体系建设上，我市依托生猪养殖龙头企业，构

建“原种场+扩繁场+育肥场”层次分明的繁育体系 ,充分发

挥我市种植优势，积极发展绿色、无污染、无残留的安全饲

料，建立优质饲料生产供应体系 ,结合“三支”队伍改革，按

“五有”（有机构、有人员、有场所、有经费、有设施设备）要

求，以乡镇组建生猪防疫机构，筑牢非洲猪瘟等重大动物

疫病防控体系；依托大专院校、科研机构，成立专家组，建

立研发中心，设立院士、博士工作站，组建培训师资团队，

开展生猪养殖技能培训，做到从业人员人人培训、持证上

岗。

截至目前，14 个重点项目已全部分解，共落实各类子项

目 65个。65个子项目现已完工 32个、正在建设 26个、未开工

7个，子项目开工率为 89.23%。与中介公司完成对接，初步拟

定了“吕梁生猪”区域公用品牌注册方案，正在申请对主要产

品进行注册。在技能培训方面，市级已制定了培训方案，已

将年度培训任务全部分解，正在有序开展中。

我市全力打造生猪产业发展全链条

开展“健康乡村”行动助力乡村振兴
□ 许贵元

市住建局全力保障建筑领域安全

近年来，临县坚持“一乡一业、一村一品”战略，按照标准化种植、规模化经营、集约

化发展、科学化管理、品牌化运作、市场化营销的模式，大力发展“大棚经济”，积极鼓励

和扶持村民发展大棚种植，面积逐步扩大，农民收入逐年增加。 记者 郭炳中 摄

三农漫谈三农漫谈

根据大豆整个生育过

程的需水特点，结合苗情、

墒情、天气等具体情况，采

取相应的措施合理灌水，才

能收到良好的灌水效果。

根据生育时期浇水
不同生育时期需水不

同，苗期需水较少，应适当

干旱，不浇水或少浇水。开

花、结荚、粒期需水较多，干

旱对产量影响较大，遇旱时

应及时浇水。

根据生长状态灌水
大豆植株生长状态是

需水与否的重要标志。大豆

植株生长缓慢，叶片老绿，中

午有萎蔫现象，即为大豆缺

水的表现，应及时灌水。据

测定，当大豆植株体内的含

水量在 69%~75%时，为正常

生育状态；当含水量降低到

65%~67%时，呈萎蔫状态；

当含水量降低到 59%~64%

时，植株凋萎，开花数减少，

落花明显增加。

根据土壤墒情灌水
土壤含水量是否适宜

是确定灌水与否的可靠依

据。在一般土壤条件下，大

豆各生育阶段土壤含水量

分别为幼苗期 20%左右、分

枝期 23%左右、开花结荚期

30% 左 右 、鼓 粒 期 25% ~
30%。当土壤含水量低于

适宜含水量时，大豆就有受

害的可能，应进行浇水。

根据天气情况灌水
根据天气情况和天气

预报确定是否灌水，久晴无

雨 速 灌 水 ，将 要 下 雨 不 灌

水，晴雨不定早灌水。气温

高、空气湿度少、蒸发量大，

土 壤 水 分 不 足 ，应 及 时 浇

水 ，即 使 土 壤 水 分 勉 强 够

用，但由于空气干燥也应适

时浇水。

大豆灌水有原则

准备上市销售的西葫芦

近日近日，，临县城庄的农民在大棚里采摘西葫芦临县城庄的农民在大棚里采摘西葫芦

□ 本报记者 阮兴时
通 讯 员 薛番彦

9月 3日，离石区信义镇严村农民的蔬菜大棚里种

植的黄瓜、西红柿长势喜人，丰收在望，由于品质上乘，

市场供不应求。 记者 白丹 臧媛慧 摄

离石区在高质量推进创建文明城市工作

中，按照“党建引领+居民自治”的模式，以党

建带创建、针对基层社区的特点在居民小区

建立 27个党委，143个小区（网格）党支部、86
个楼宇（单元）党小组，39名五老人员担任“三

无”小区党支部书记，严密基层组织体系，引

领“三社联动”，把党史学习教育“我为群众办

实事”实践活动与创建文明城市工作紧密结

合起来，掀起“创文+办实事”新高潮，扮靓石

州城新貌。

“三社联动”创新模式

滨河街道永宁社区党委引领“三零”创建

和“三社联动”，在“金字塔式治理体系”下，不

断探索出“七员七做七学”的工作方法，通过

四大版块建设激活“一社一品”为抓手，努力

打造创文工作服务排头兵。“七员七做七学”

工作法以群众最关心、最直接、最现实的问题

为切口，征集志愿者团队加入，不断改善社区

人居环境、提高社区服务质量、社区民主自

治。

在“三新五大”产业发展方向指引下，积

极引进慧享离石大健康平台，针对社区居民

的健康意识和自我保护能力，社区创办“四小

屋”；动态全身健康风险评估仪对人体无辐

射、无电磁伤害的生理安全电流进行检测等 8
大生理系统、224 个体区、558 个器官进行双

向评估，同时可以预测 3 到 5 年内的健康趋

势；互联网家庭智能药盒；大力推进“三减三

健”健康教育宣传、15项健康策略行动；线上

智慧医疗远程会诊，截至目前，已有 27 万医

生在线问诊启用问诊，实现“首诊在社区、大

病进医院、康复回社区”的合理就医新格局。

永宁社区整合社会各方力量养老模式，设置

老年餐厅、老年辅具租赁等。

“三级发力”宣战“牛皮癣”

为进一步推进创文保卫整改工作，进一

步净化亮化区容区貌，营造整洁、文明的生活

环境，后瓦社区三级党组织齐出动共发力宣

战牛皮癣，顶着酷暑，带着工具，分组分巷清

理，让“牛皮癣”没有藏身之处。“牛皮癣”清理

突击队对牛皮癣发起连环进攻，对于新出现

的乱贴乱涂行为及时制止并清除。网格员深

入辖区发放《创建文明城市争做文明市民倡

议书》。

滨河街道益众小区党委鼓励社区工作人

员和网格员带动群众发扬不怕苦、不怕脏的

可贵精神，沿着创城整治力度较薄弱的背街

小巷进行全面清扫，努力将城市卫生死角以

及牛皮癣广告铲除干净，同时进行绿化养护

管理，增栽树苗花草，定期对草坪，花木进行

浇水、修剪，保持了绿化带的整洁、美观，提升

了城市形象、改善了辖区环境。滨河街道前

瓦社区在宣战牛皮癣的同时并对占道经营的

商贩进行劝诫整改。

“三心并用”彰显本色

交通路社区在党史学习教育中，坚持以

人民为中心，针对城市孤寡老人、空巢老人逐

年增多的现象，活用“三心”发放《红色代办

卡》用心用情用力社区居民的获得感、幸福感

和安全感。

耐心听民意。“知屋漏者在宇下，知政失者

在草野。”交通路社区把察民情、访民意作为

“我为群众办实事”的第一步，通过走访调查，

耐心倾听居民的困难需求，首批确定 10位生

活困难、寡居在家，疾病缠身的服务对象。

尽心纾民困。“处事不以聪明为先，而以

尽心为急。”社区党员为 10 户困难家庭发放

了交通路社区专制的《红色代办卡》。红色代

办卡上附有社区党委书记、网格党支部书记、

医务人员、包片民警以及网格员的联系电话，

方便群众遇到困难及时联系。

恒心暖民心。“圣人无常心，以百姓之心

为心。”把红色代办卡作为一项常态化工作。

网格员持续走访调查，做到爱心卡发放快、

准、稳，把群众的满意度和幸福指数作为测算

工作成效的重要标尺。

本报讯 （记者 穆佳
妮） 9 月 6 日，市委全面依

法治市委员会守法普法协

调小组第五次会议召开，市

委常委、宣传部长、副市长、

市委全面依法治市委员会

守法普法协调小组组长田

安平主持。

会议传达学习了中央

全面依法治国工作会议、省

委全面依法治省工作会议

和市委全面依法治市工作

会议精神，审议了《关于在

全市开展法治宣传教育的

第 八 个 五 年 规 划（2021-
2025年）（审议稿）》。

田 安 平 指 出 ，今 年 是

“ 十 四 五 ”开 局 之 年 ，也 是

“八五”普法启动之年，做好

今年的普法工作意义重大、

任务艰巨。各级各部门要

把学习贯彻习近平法治思

想作为重大政治任务，把这

一重要思想转化为全面依

法治市的生动实践和实际

成效。要突出重点，狠抓落

实，进一步落实责任主体、

完善工作机制，推动法治宣

传教育工作深入开展，推动

全市普法依法治理工作提

质增效。要切实加强对法

治宣传教育工作的领导，各

级党政主要负责人要认真

履 行 普 法 领 导 责 任 ，确 保

“八五”普法规划真正落到

实处，为“十四五”时期全市

高质量发展营造良好的法

治环境。

本报讯 （记者 刘少
伟） 9 月 6 日，市交通运输

局包路段综合整治推进会

在离石区交口街道办召开，

会议就晋绥路环境卫生综

合整治工作进行了安排部

署。市政协副主席薛爱平

出席会议。

交口街道位于离石区、

柳林县、中阳县三县区交界

地带，脏乱差问题严重，特

别 是 晋 绥 路 ，由 于 建 筑 机

械 、车 辆 修 理 等 门 店 共 有

120 余家，均存在占道经营

等问题，成为文明城市创建

的一块“硬骨头”。在当天

的会议上，市交通运输局作

为包路单位，根据前期摸排

出的问题清单，就综合整治

工 作 进 行 了 任 务 分 解 ，供

电、交警、园林等相关部门

负责人作了表态发言。

薛爱平强调，创建全国

文明城市，是市委市政府向

全市人民作出的郑重承诺，

也是改变我市人居环境、促

进 经 济 发 展 的 重 要 抓 手 。

各责任单位一定要提高认

识，增强紧迫感，全力以赴

补齐短板；要明确目标任务,
增 强 责 任 感 ，按 照 责 任 分

工，抓好分包路段和区域的

综合整治工作；要认真抓好

落实，增强使命感，以高度

负责的精神，主动出击，真

抓实干，合力攻坚，保质保

量完成各项创建任务。

会后，薛爱平还出席了

该局组织的志愿者服务启

动仪式。

田安平主持召开市委全面依法
治市守法普法协调小组会议

薛爱平出席市交通运输局
包路段综合整治推进会


